



S. Serapio Martir.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 6
7 de la m.	10 g.	28 p. 3	l. Oeste.	y 33 m. y 9 s.
12 de día	10 g.	28 p. 3	l. Sudoeste.	se pone á las 5
5 de lat.	10 g.	28 p. 3	l. Sudoeste:	y 27 m. y 31 s.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Túnes 27 de setiembre. = La milicia turca hacia mucho tiempo que estaba disgustada de que el gobierno de este país estuviese ocupado por una familia mora. Formó pues el proyecto de exterminarla, eligiendo un bei turco, como se habia hecho en Argel. El 30 de agosto empezó la sublevacion por el saqueo de las tiendas y almacenes, corriendo tambien el pueblo á las armas. Los rebeldes, en número de 2200, se apoderaron de Gnadpara, principal fortaleza de la plaza, cuya guarnicion turca abrió las puertas; y allí enarbolaron la bandera verde, que es la otomana, y eligieron un bei de su nacion. Al mismo tiempo el bei legítimo armó los árabes y los soaves ó tropas nacionales, empezándose á bombear la referida fortaleza, que era el asilo de los levantados. 1700 se pusieron en fuga, y 500 rindieron las armas: algunos de estos fueron ajusticiados. En cuanto á aquellos, se hicieron fuertes en el monte *Gabel Meusarim*, 20 leguas de la ciudad. Allí

los alcanzaron los árabes, y acabaron con ellos, á excep-
cion de un corto número que mandó reservar el beí,
entre ellos el que habia sido proclamado por los facciosos,
que con otros gefes murieron en un patíbulo. Todo el bo-
tín hecho á los turcos se repartió entre los árabes.

Francfort 24 de noviembre. — Se va á conceder á los
judios el derecho de ciudad, permitiéndoles habitar donde
quieran; y poseer casas y toda especie de bienes raices.
(*Redactor general.*)

*Contlnúa la Copia de los oficios de lord Wellington al
secretario de estado conde de Liverpool.*

Gallegos 20 de enero de 1812. — Milord: En mi des-
pacho del 9 informé á V. E. que habia atacado á Ciu-
dad-Rodrigo, y en el del 15 le dí cuenta del progre-
so de las operaciones hasta aquella época. Ahora tengo
el gusto de participar á V. E. que tomamos la plaza por
asalto ayer despues de anohecido.

Desde el 15 al 19 continuamos completando la se-
gunda paralela, y las comunicaciones con ella, é hicimos
algunos progresos zapando hácia la cresta del glasis. En
la noche del 15 avanzamos igualmente de la izquierda
de la primera paralela, por el declive de la altura há-
cia el convento de S. Francisco hasta un punto, desde
el cual se veian los muros de la falsabraga y de la ciu-
dad, y sobre el que se construyó una batería de 7 ca-
ñones, que principió su fuego la mañana del 18. — En-
tre tanto las baterías de la primera paralela continuaban
su fuego, y ayer por la tarde no solo habian maltrata-
do considerablemente las defensas de la plaza, sino que
habian hecho brechas en el muro de la falsabraga y en
el cuerpo de la plaza, que se juzgaron practicables: mién-
tras que la batería colocada sobre el declive de la altu-
ra, que habia sido principiada la noche del 15, y ha-
bia abierto su fuego el 18, habia producido igual efec-
to aun mas adelante á la izquierda y en frente del arra-

bal de S. Francisco. — Por lo tanto determiné asaltar la plaza, sin embargo de que los aproches no habian llegado á la cresta del glasis, y que la contra-escarpa del foso estaba aun entera. En consecuencia se dió el ataque ayer á prima noche en 5 columnas separadas, compuestas de las tropas de las divisiones tercera y ligera, y de la brigada del brigadier general Pack. Las dos columnas de la derecha, conducidas por el teniente coronel O'Coole, del segundo de cazadores, y del mayor Ridge, del regimiento quinto, fueron destinados á proteger el avance de la brigada del general mayor Mackinson, que formaba la tercera, á lo alto de la brecha en el muro de la falsabraga; y componiéndose todas estas columnas de las tropas de la tercera division, estuvieron baxo el mando del teniente general Picton. — La cuarta columna consistia en los regimientos 49 y 52, y parte del 35, que siendo de la division ligera á las órdenes del mayor general Crawford, atacado las brechas sobre la izquierda en frente del arrabal de S. Francisco, y cubrian la izquierda del ataque de la brecha principal por las tropas de la tercera division; y el brigadier general Pack fué destinado, con su brigada, que formaba la quinta columna, á hacer un falso ataque sobre el frente meridional del castillo. Ademas de estas cinco columnas, el regimiento 94, perteneciente á la tercera division, descendió al foso en 2 columnas por la derecha de la brigada del mayor general Mackinson para proteger el descenso de aquel cuerpo al foso y su ataque por la derecha en la falsabraga, contra todos los obstáculos que se suponía habrian opuesto los enemigos.

Todos estos ataques fueron felices, y aun el brigadier general Pack excedió á mis esperanzas, convirtiendo el falso que se le previno en uno real y efectivo, y habiendo su vanguardia, al mando del mayor Linch, seguido á las tropas enemigas desde las obras avanzadas de la falsabraga, donde hizo prisioneros á cuantos se le opusieron. (Se continuará.)

Noticias del Pais.

Mañana á las 4 de la tarde saldrá balija para Mahon, y el 2 de Marzo á la misma hora para Sitges.

Está para venderse una casa algorfa, situada en la calle den Camaró, francas de censo: se verán con Antonio Bolitxer que vive en la misma calle.

Igualmente se vende en censo ó sin él un horno situado en la calle de los Angeles; su dueño vive en casa del confitero Pou, plaza de Cort.

En la librería de Carbonell informarán de un sugeto que desea ocuparse en dar lecciones de enseñanza de lengua francesa é italiana, cuyo sugeto tiene quien le abone.

Dia 2 de Marzo por la tarde se executara rifa à beneficio de los niños expósitos que S. M. tiene concedidas para la manutencion de dicha casa, y tan digna de la piedad del público.

El Editor de este Diario gratificará con 6 reales de vellon al que le presente un paquete de cartas que se perdió desde Santo Domingo hasta el muelle.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De Villanueva en 2 dias la Tartana la Virgen del Carmen, su patron Martin Moner catalan, en lastre. El Laud del patron Felipe Sala valenciano, en lastre; y el Laud del patron Francisco Arauda catalan, en lastre.

Del Vandrell en un dia el Laud del patron Salvador Marcra catalan, con cargo de vino. La Tartana el Sto. Cristo, su patron José Ginart catalan, con un pasag. y cargo de vino.

De Alicante en 4 dias el Patacho S. Juan Bautista, su capitan Pedro Oliveros gallego, con cargo de sardina, vino y duelas. El Bergantin S. Francisco, su capitan D. Juan Antonio Martinez español, con cargo de sardina.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.